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SEPULTA CÁMARA TERNA PARA EL IFE 

La elección de  los nuevos  consejeros del  Instituto Federal Electoral  (IFE) quedó  sepultada  luego de que  el PRD y  el PAN 
coincidieron en que  se  debe  reponer  todo  el  procedimiento. Armando Ríos Piter,  presidente de  la  Junta de Coordinación 
Política de  la Cámara de Diputados, propuso dar por  terminado el actual mecanismo de selección de consejeros del  IFE y 
reponer el procedimiento. En  tanto,  Javier Corral, diputado panista y presidente de  la Comisión de Gobernación,  en  cuyo 
seno se hizo la selección de 17 finalistas, también consideró agotado el proceso. "Esa lista no generó consensos y estamos 
obligados a dar por terminado este proceso e iniciar una nueva búsqueda de tres perfiles con base en otro procedimiento. "Y 
el dato que se privilegie, como el elemento importante, sea la mayor independencia política", sostuvo. Por su parte, el priísta 
Emilio Chuayffet, presidente de la Mesa Directiva, advirtió que para reponer el procedimiento se tiene que estudiar el caso 
jurídicamente.  "Si  aquí  decimos  que  este  procedimiento  ya  se  agotó,  vamos  a  otro,  y  la  ley  no  nos  faculta  y  estaríamos 
violentando el  procedimiento  constitucional",  advirtió el  legislador mexiquense.  (REFORMA, P. 8, ARMANDO ESTROP; LA 
CRÓNICA DE HOY, P. 7, LUCIANO FRANCO) 

DECLINA MURAYAMA EN SU ASPIRACIÓN 

El académico Ciro Murayama, uno de los 17 finalistas palomeados en la Cámara de Diputados como candidato a consejero 
del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  declinó  en  su  aspiración.  A  través  de  una  carta  enviada  a  la  Junta  de  Coordinación 
Política  de  la  Cámara  baja,  notificó  su  decisión  de  mantenerse  como  profesor  de  tiempo  completo  de  la  Facultad  de 
Economía de la UNAM, institución que lo postuló para ser consejero. "A más de un año de que vencieran los plazos fijados 
por la convocatoria para hacer el nombramiento de consejeros y a un mes de que iniciara oficialmente el proceso electoral 
federal  2011/2012,  ningún  órgano  de  la  Cámara  de  Diputados  se  ha  dirigido  en momento  alguno  a  los  ciudadanos  que 
atendimos  la  convocatoria  para  explicar  el  porqué  del  incumplimiento  legislativo",  dice  la  carta.  
(REFORMA, P. 8, GUADALUPE IRÍZAR) 

CUESTIONA EL ÁRBITRO ENCUESTA DE IZQUIERDA 

Leonardo  Valdés,  consejero  presidente  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE),  advirtió  al  PRD  que  la  encuesta,  como 
mecanismo para definir a su candidato presidencial, no está en sus estatutos, por lo que pidió a ese partido ser cuidadoso en 
la selección de su abanderado. "Hay que decir que ese mecanismo no está incluido en los estatutos del PRD. De tal suerte que 
los órganos de ese partido deberán de tomar las decisiones que en términos de sus estatutos corresponden y comunicarlas al 
IFE. Quiero recordarles que el proceso de selección de los candidatos a Presidente de la República, a senadores y a diputados 
se  inicia  hasta  la  tercera  semana de  diciembre",  señaló.  Valdés  afirmó que  el  IFE  estará muy  vigilante  de que  el  PRD no 
cometa actos anticipados de campaña con la aplicación de la encuesta, con la que pretende determinar quién es el aspirante 
mejor posicionado entre Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard. (REFORMA, P. 8, ÉRIKA HERNÁNDEZ) 
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DISTRITO FEDERAL 

ACUSAN AL TRICOLOR DE BURLAR SENTENCIA 

El Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) recibió un recurso de queja por incumplimiento de sentencia en contra de 
Humberto Moreira, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, y de Jaime Aguilar, delegado especial encargado de la 
presidencia  del  tricolor  en  la  ciudad,  por no  acatar  el  fallo  del  pasado 28 de  octubre que  lo  emplazó  a  emitir  las  nuevas 
fechas para la elección del Consejo Político del tricolor capitalino. Roberto Luis Serrano acusa en su escrito la afectación de 
sus derechos políticos al no emitirse el calendario electoral correspondiente. De acuerdo con la sentencia del 28 de octubre, 
el CEN del PRI, la Comisión de Procesos Internos del PRI‐DF y el Comité Directivo del Distrito Federal contaban con un plazo 
de cinco días a partir de que se les notificara del fallo, a notificar al TEDF las nuevas fechas para la celebración del proceso de 
renovación del Consejo Político local. (REFORMA, P. 1, ERNESTO OSORIO) 

DA IEDF ULTIMÁTUM A CUATRO SECRETARIOS 

El Instituto Electoral  local (IEDF) determinó dictar medidas precautorias contra cuatro secretarios del gobierno capitalino 
por  la  colocación de propaganda política y  los emplazó a  retirarla  en un plazo de 48 horas. La Comisión de Asociaciones 
Políticas,  la encargada de dictaminar  las quejas que  llegan al  IEDF, resolvió atender  la queja de Gabriela Cuevas, diputada 
federal del PAN, quien acusó a  los  funcionarios de anticiparse a  los  tiempos electorales. Aunque, en un principio el  IEDF, 
determinó  negar  las  medidas,  Cuevas  interpuso  un  Recurso  de  Revisión  ante  el  Tribunal  Electoral  en  septiembre. 
(REFORMA, P. 1, ERNESTO OSORIO) 

MICHOACÁN 

RECLAMAN PRI Y PRD POR EL GASTO DE “COCOA”; LA PANISTA LOS RETA A PRESENTAR PRUEBAS 

A tres días de que concluya su campaña y a seis de la jornada electoral, Fausto Vallejo Figueroa, candidato de la coalición 
PRI‐PVEM  al  gobierno  de Michoacán,  reconoció  que  le  hizo  falta  tiempo  y  dinero  para  competir  contra  lo  que  calificó  el 
dispendio  del  PAN.  Vallejo  criticó  de  nueva  cuenta  los  presuntos  excesos  de  la  candidata  del  PAN‐Panal,  Luisa  María 
Calderón. "Faltó tiempo y dinero, frente a la competencia desleal, pero me siento muy contento y satisfecho de que no nos 
fuimos a los excesos", dijo. Vallejo se pronunció otra vez porque el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) audite los gastos 
de “Cocoa” Calderón. Por otra parte, Silvano Aureoles, candidato del PRD en Michoacán, acusó al PAN de haber rebasado los 
39 millones de pesos del tope de gastos en esta elección, tan sólo con los cierres de campaña de su candidata Luisa María 
Calderón. A su vez, Luisa María Calderón “Cocoa” retó a sus oponentes a presentar las pruebas de todos los señalamientos 
que hacen en su contra de cara a las elecciones del próximo domingo 13 de noviembre, entre las que destaca rebasar topes 
de gastos de campaña. (REFORMA, P. 14, FERNANDO PANIAGUA, ADÁN GARCÍA Y LEV GARCÍA) 
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MUTIS EN DIRIGENCIA DEL PRD POR ELECCIÓN 

Para evitar confrontaciones al  interior del partido, así como información sesgada, Dolores Padierna, secretaria general del 
PRD,  afirmó que  esperará  hasta  que  se  terminen  los  cómputos  oficiales,  para  emitir  una  opinión  de  los  resultados  de  la 
elección interna que renueva a los órganos de dirección de su partido. Es muy importante que una vez concluida la jornada 
electoral,  por  medio  de  las  vías  institucionales,  se  siga  el  proceso  correspondiente  con  tranquilidad  y  sin  presiones 
mediáticas de ninguna de las corrientes". En los estados de Oaxaca y Chiapas, y ante la necesidad de cumplir el plazo del 15 
de noviembre fijado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), indicó que "de ser necesario" esas 
dirigencias se renovarían a través de acuerdos. En tanto, Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, se mostró confiado 
en completar el proceso electoral "impuesto" por el TEPJF, ya sea mediante una planilla acordada o con elecciones antes o 
después  del  15  de  noviembre.  Dijo  que  las  inconformidades  deben  encauzarse  a  los  órganos  jurisdiccionales  del  partido 
"dejando a  un  lado  la  estridencia  y  el  escándalo público  que  en  otras ocasiones  se  ha hecho".  (LA RAZÓN, P.  4, MÉXICO, 
JAQUELÍN  COATECATL;  LA  JORNADA,  P.  9,  POLÍTICA,  JOSÉ  ANTONIO  ROMÁN;  EL  UNIVERSAL,  P.7,  NACIONAL,  CARINA 
GARCÍA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; EL GRÁFICO, P.6, NACIONAL, JONATHAN VILLANUEVA) 

ADMITE CNBV REVISAR CUENTAS DE PERSONAL DEL PODER JUDICIAL 

La  Comisión Nacional  Bancaria  y  de  Valores  (CNBV)  autorizó  que  se  puedan  revisar  las  cuentas  bancarias,  contratos  de 
inversión y operaciones financieras de los jueces, magistrados y de cualquier trabajador del Poder Judicial de la Federación 
que esté  sujeto a  investigación por parte del Consejo de  la  Judicatura Federal  (CJF),  en  los  casos en que haya  indicios de 
presuntos actos de corrupción.  El pasado 4 de noviembre, Jorge Moreno Collado, consejero de la judicatura y presidente de 
la  Comisión  de  Vigilancia,  Información  y  Evaluación  del  CJF,  firmó  el  convenio  de  colaboración  con  Guillermo  Babatz, 
presidente de la CNBV, el cual agilizará la entrega de este tipo de información (reservada por la ley), cuando sea requerida 
por  el  CJF  en  casos  especiales.  La  medida,  que  también  comprende  a  los  servidores  públicos  adscritos  a  órganos 
jurisdiccionales  y  administrativos  del  propio  CJF,  tiene  la  finalidad  de  que  la  CNBV  agilice  el  proceso  de  atención  de  los 
requerimientos  de  información  que  se  le  hagan  en  este  rubro,  con  pleno  respeto  al  secreto  bancario.  
(LA  JORNADA,  P.  1  Y  15,  POLÍTICA,  ALFREDO MÉNDEZ;  LA  CRÓNICA  DE  HOY,  P.  13,  POLÍTICA,  DE  LA  REDACCIÓN;  EL 
FINANCIERO,  P.  1  Y  26,  SOCIEDAD,  FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR;  EL  ECONOMISTA,  P.  45,  POLÍTICA  Y  SOCIEDAD, 
RUBÉN TORRES; DIARIO DE MÉXICO, P. 13, MI PAÍS, DE LA REDACCIÓN) 

PRESENTA PRI DENUNCIAS CONTRA BLAKE Y CORDERO POR FALTAS ELECTORALES 

El  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  presentó  ante  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  dos  denuncias  por  faltas 
electorales "que constituyen violaciones a la Constitución y al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales 
(Cofipe)",  contra  Francisco  Blake Mora,  secretario  de  Gobernación;  el  Partido  Acción Nacional  (PAN)  y  su  aspirante  a  la 
presidencia,  Ernesto  Cordero.  La  representación  del  PRI  ante  el  IFE  informó  que  específicamente  se  denuncian  los 
comentarios hechos por ambos funcionarios y el PAN a la entrevista concedida por Felipe Calderón, presidente de México, al 
diario  The  New  York  Times.  Agregó  que  como  el  IFE  declaró  infundada  la  queja  contra  del  Ejecutivo  Federal,  mañana 
presentarán  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  la  impugnación  a  esa  decisión.  Los 
funcionarios denunciados avalaron las afirmaciones del Presidente de que el PRI negociaba en el pasado y pretendía ahora 
negociar  con  el  crimen  organizado,  con  la  clara  intención  de  desalentar  los  votos  para  el  PRI.  (EL  SOL DE MÉXICO,  P.  6, 
NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ) 
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LEGISLADOR DEL TRICOLOR LLEVARÁ AL TEDF QUEJA CONTRA EL PRI 

Israel  Betanzos,  diputado  local  del  PRI,  promoverá  una  queja  ante  el  Tribunal  Electoral  del  Distrito  Federal  (TEDF)  por 
considerar que su partido en  la capital no ha avanzado en el proceso para renovar su Consejo Político. De acuerdo con el 
legislador capitalino, el sábado pasado venció el plazo que fijó el TEDF para que el Revolucionario Institucional informe del 
avance para concretar, antes del 14 de diciembre, ese cambio. Incluso, la semana pasada se tenía prevista la reunión de la 
Comisión de Procesos Internos del PRI‐DF para analizar y, en su caso, aprobar el calendario para el proceso de renovación, 
pero debió cancelarse por  la  falta de quórum. Según algunos  integrantes de ese partido,  se han presentado cuatro quejas 
ante el Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la Federación  (TEPJF) por el Comité Ejecutivo Nacional del PRI y Octavio 
West,  diputado  local,  en  contra  de  la  resolución  del  TEDF  que  ordena  realizar  la  renovación  del  consejo.  
(LA JORNADA, P, 38, LA CAPITAL, RAÚL LLANOS) 

PUBLICACIÓN DOF 

El Diario Oficial de la Federación publicó la Segunda Licitación Nacional con fundamento en el Acuerdo General que regula 
los procedimientos de adquisición, arrendamiento de bienes muebles, prestación de servicios, obra pública y  los servicios 
relacionados con la misma; el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación convoca a las personas físicas o morales 
que tengan interés en participar en las licitaciones públicas nacionales, que se celebrarán para la contratación plurianual del 
servicio de operación y administración de transacciones de los consumos de combustible para los vehículos pertenecientes y 
en  posesión  del  Tribunal;  adquisición  de  sistemas  de  rayos  "X"  y  arcos  detectores  de  metal;  y  la  adquisición  de  ocho 
vehículos y una motocicleta. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN) 

DESPLEGADO/ PODER JUDICIAL DE LA NACIÓN 

El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) publicó convocatoria para el vigésimo cuarto Concurso Interno de Oposición para la 
Designación de Magistrados de Circuito. Dentro de los requisitos que deben reunir los participantes está tener dos años de 
ejercicio  efectivo  en  el  cargo  de  juez  de Distrito  o  de magistrado  de  Sala  Regional  del  Tribunal  Electoral;  ser  ciudadano 
mexicano por nacimiento, ser mayor de 35 años y gozar de buena reputación, entre otros.  (EXCÉLSIOR, P. 23, NACIONAL 
CONSEJO DE LA JUDICATURA FEDERAL) 

ARMA ALBIAZUL DEBATES PARA SUS TRES ASPIRANTES 

El  PAN  alista  pasarelas  para  sus  aspirantes  presidenciales,  Santiago  Creel,  Ernesto  Cordero  y  Josefina  Vázquez Mota,  en
varias ciudades del país. Fuentes del blanquiazul confirmaron el acuerdo para que sean cuatro foros temáticos a realizarle
en  la  segunda  quincena  de  noviembre.  Los  tres  aspirantes  presidenciales  contrastarán  posiciones  sobre  desarrollo
sustentable,  economía,  seguridad  y  política.  Las  sedes  serán  las  ciudades  de  Cuernavaca,  Morelos;  Guadalajara,  Jalisco;
Monterrey, Nuevo León, y el Distrito Federal. Ante las limitaciones legales para llamarlos "debates", la autoridad electoral
señala que ese término se reserva para las campañas electorales formales, los encuentros entre los presidenciables panistas
arrancarán  más  de  un  mes  antes  del  inicio  de  las  precampañas  electorales,  el  18  de  diciembre  de  2011.
(REFORMA, P.7, GUADALUPE IRÍZAR) 

 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL   
____________________________________________________________________________________ 
MARTES 8 DE NOVIEMBRE DE 2011 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

5 
FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

 

CREEL PROPONE ESTRATEGIA DE SEGURIDAD, CORDERO RESPONDE A PEÑA Y JOSEFINA DESCARTA CANDIDATO DE 
UNIDAD 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura presidencial del PAN, propuso una nueva estrategia de seguridad en el país que
esté soportada en civiles. El panista se manifestó a favor de un mando único en el combate a la inseguridad y por la creación 
de una Secretaría que concentre el combate al narcotráfico y la inseguridad. En tanto, Ernesto Cordero se defendió de las 
acusaciones del priísta Enrique Peña Nieto  en  cuanto a que  juega un papel de  "golpeador".  "Yo no dejaré de  señalar  los 
errores de Peña Nieto y los de su equipo más cercano, pues fue él mismo quien a sabiendas de las irregularidades de cómo
fueron endeudados  los  ciudadanos de Coahuila, premió  a Humberto Moreira  con  la dirigencia del PRI", dijo.  Exigió a  las 
autoridades esclarecer dónde quedaron los 34 mil millones de pesos de deuda de Coahuila. Por su parte, Josefina Vázquez
Mota  aseguró  que  la  contienda  interna  en  el  PAN  por  la  candidatura  presidencial  sigue  su  marcha,  pero  que  en  este
momento no se está trabajando para una candidatura de unidad. La diputada con licencia dijo que los aspirantes siguen los
pasos de la contienda fijados en las reglas del partido. (REFORMA, P.7, DE LA REDACCIÓN) 

PIDE AMLO APOYAR A EBRARD, SI GANA 

Andrés Manuel López Obrador se reunió con los aspirantes a diputados y senadores que resultaron mejor posicionados en
las  encuestas  internas  de  su  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena).  En  su  discurso,  el  tabasqueño  les  pidió  no
preocuparse  por  el  resultado  de  la  encuesta  que  se  realizó  este  fin  de  semana  para  determinar  quién  es  el  mejor
posicionado como aspirante presidencial entre Marcelo Ebrard y él, y afirmó que deben anteponer la prioridad del proyecto 
al 2012. "No se preocupen, Marcelo es nuestro amigo, yo acataré el resultado de la encuesta, y si no nos favorece nuestra
estructura  apoyará  al  vencedor",  indicó  López Obrador.  Insistió  en  que  el  objetivo  de  todos  debe  ser  derrotar  al  priísta 
Enrique  Peña  Nieto,  quien  tiene  un  proyecto  que  se  reduce  a  "un  merengue",  pues,  en  cualquier  momento  se  puede
deshacer.  Incluso,  reconoció  que  si  no  resulta  ganador  en  esa  encuesta,  todas  las  estructuras  deberán  apoyar  al  Jefe  de 
Gobierno, sin embargo, les insistió en no preocuparse por ello. (REFORMA, P.8, ÉRIKA HERNÁNDEZ) 

PRESENTA BELTRONES SU ENSAYO "EL FUTURO ES HOY" 

Manlio Fabio Beltrones, coordinador de la bancada del PRI en el Senado de la República, presentó en el Palacio de Minería
su  ensayo  titulado  “El  Futuro  es Hoy  ¿Para qué queremos  ganar”  en  el  que  insistió  sobre  su propuesta de  gobiernos de
coalición  y  subrayó que hay 52 millones de personas por  las  cuales México no puede  esperar más.  “Hay 52 millones de
pobres. Esto marca la urgencia sobre la cual debe girar la construcción de los cambios tan necesarios en este país”, subrayó.
El ensayo, dijo Beltrones Rivera, busca comentar cómo los gobiernos de coalición nos permitirían acabar con los gobiernos
divididos y empezar con  los compartidos. “Esta  iniciativa está  intentando poner como opción  la posibilidad de que quien
gane las elecciones en el futuro pueda, si así lo desea, convocar a un gobierno de coalición en el cual primero se tendrá que
pactar  con  las  fuerzas  políticas  distintas,  los  objetivos  comunes  a  través  de  políticas  públicas”.  Preguntó:  “¿Quién  sale 
ganando en un gobierno de coalición? Salen ganando los mexicanos, la población, con políticas públicas seguras y de largo
plazo, de largo aliento, que nos inviten a pensar en los próximos 25 años en el México que nos imaginamos, donde vivirán
nuestros  hijos”.  Concluyó  que  los  gobiernos  de  coalición  son  un  instrumento  que  permitirá  modernizar  el  sistema 
presidencial mexicano. (LA JORNADA, P.5, VÍCTOR BALLINAS) 
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ANALIZAN EX CANDIDATOS GOBIERNO DE COALICIÓN 

La  propuesta  de  formar  un  gobierno  de  coalición  reunió  a  tres  ex  candidatos  presidenciales,  quienes  consideraron
impostergable gobernar mediante acuerdos de todas  las  fuerzas políticas para que el país avance. Cuauhtémoc Cárdenas,
tres veces aspirante por el PRD, Francisco Labastida, abanderado del  tricolor en 2000 y Diego Fernández de Cevallos, ex
candidato del PAN en 1994, asistieron a la presentación de la propuesta de Manlio Fabio Beltrones, senador priísta, incluida
en ensayo “El Futuro es Hoy ¿Para qué queremos ganar”. El encargado de poner  los matices a  la propuesta del aspirante
presidencial del tricolor fue Fernández de Cevallos, quien aunque llamó audaz y democrática la iniciativa del sonorense, dijo
que antes de concretar una reforma constitucional para lograr gobiernos de coalición, se debe asegurar la catadura moral de
los  legisladores  que  decidan  la  integración  del  gabinete.  En  su  participación,  Cárdenas  señaló  la  necesidad  de  primero
coincidir en el diagnóstico del país e identificar las coincidencias sobre las cuales se podría llevar un gobierno de coalición
para impulsarlas conjuntamente. Por su parte, Francisco Labastida, senador priísta, se pronunció a favor de la propuesta de
Beltrones al señalar que hace más viables las soluciones a los problemas del país y reconocer que cualquier reforma implica
riesgos. (REFORMA, P.7, MARIEL IBARRA) 

MOREIRA SÍ SUPO, PIDEN JUICIO POLÍTICO EN SU CONTRA 

Los documentos con los que el gobierno de Coahuila respaldó la petición de dos créditos por 2 mil 100 millones de pesos
con BBVA Bancomer y que  incluían escritos  falsificados  fueron enviados directamente para su conocimiento a Humberto
Moreira,  en  ese  entonces  gobernador  de  la  entidad.  Los  oficios  respaldan  un  crédito  por  mil  650  millones  de  pesos,
ingresado a  la Secretaría de Hacienda el 2 de diciembre de 2009, así como el préstamo de 550 millones, registrado en  la
misma dependencia el 2 de septiembre de 2010. Al calce de los documentos se incluyó la leyenda: "C.c.p. (con copia para) C.
Gobernador  del  Estado  de  Coahuila.  Presente".  Moreira  era  entonces  el  gobernador  en  funciones,  cargo  al  que  solicitó
licencia  el  4  de  enero  de  2011.  Empresarios  y  la  Asociación  Civil  Claridad  y  Participación  Ciudadana  formalizaron  la
solicitud de juicio político contra Humberto Moreira, actual presidente nacional del PRI, por la deuda que dejó durante su
gestión  en Coahuila.  La denuncia  fue presentada  en  la  Cámara de Diputados por  el  ex  legislador  Jesús González  Schmal, 
quien  informó  que  diputados  del  PRD  y  el  Partido  del  Trabajo  estarán  pendientes  del  curso  que  se  le  dé  a  la  petición.
(REFORMA, P.1, STAFF) 

MUERE POETA DE LA VIDA 

Tomás Segovia (Valencia, 1927, Distrito Federal, 2011) fue un hombre que abrazó la vida, y entonces la vida le dijo cosas.
Las guardaba en la cabeza y cuando llegaba a algún café, las escribía "Era un poeta de café. En casa sólo escribía ensayos y 
alimentaba su blog, porque no era un hombre del siglo pasado, sabía que el Internet llegaba a la gente y estaba en ello", dijo 
su viuda María Luisa Capella, quien recuerda como sus cafés favoritos el Moheli en Coyoacán y el Comercial, en Madrid. El 
autor de La  luz provisional y Sonetos votivos  falleció ayer a  las 15:00 horas a  causa de un cáncer. Sus hijos  Inés, Rafael,
Francisco  y  Ana  y  su  yerno  Carlos  estaban  con  él.  (REFORMA,  P.23,  CULTURA,  STAFF,  EL UNIVERSAL,  P.  E3,  CULTURA,
JANET AGUILAR SOSA, LA JORNADA, P.4A, CULTURA, FABIOLA PALAPA, CARLOS PAUL, REYES MARTÍNEZ, MILENIO, P.42,
CULTURA, JESÚS ALEJOS) 
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BUSCA PGJE A DUEÑO DEL DEPARTAMENTO 

La Procuraduría General de Justicia del Estado de Quintana Roo (PGJE) solicitó informes al Registro Público de la Propiedad
y el Comercio para determinar quién es el dueño del departamento de la torre Esmeralda, del que se arrojó la joven búlgara
Galina Chankova Chaneva. Sin embargo, la dependencia, no involucra en los hechos a Jorge Emilio González, el "Niño Verde",
ex dirigente nacional del PVEM, y sostuvo  la hipótesis que se trató de un suicidio. "Se tienen ya solicitudes, donde  lo que 
nosotros tratamos de hacer es inclusive tener en el Registro Público de la Propiedad a quién pertenecen esos edificios", dijo
en  conferencia  de  prensa  Juan  Ignacio  Hernández  Mora,  subprocurador  de  la  zona  norte.  (REFORMA,  P.  5,  SERGIO 
CABALLERO) 

OPINIÓN 

CHERÁN Y LA JUSTICIABILIDAD DEL DERECHO INDÍGENA/ MAGDALENA GÓMEZ 

A una década de  la  contrarreforma  indígena encontramos malas  cuentas  en materia de  justiciabilidad y  en  el  caso de  la
Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación,  a  través  de  sus  resoluciones,  se  muestra  una  proclividad  hacia  el  enfoque  de
derechos individuales, en especial el caso del traductor, mientras que tratándose de derechos colectivos, existe una franca
regresión. Ante este sombrío panorama, nos encontramos con una resolución alentadora para el caso de Cherán, si bien no
exenta de contradicciones. En ese contexto, el pasado 1° de junio se acordó en asamblea general no participar ni permitir el
proceso ordinario de elecciones en la entidad, y cinco días después 2 mil 312 integrantes de los cuatro barrios del Cherán
histórico solicitaron al Instituto Electoral de Michoacán la elección por usos y costumbres. Tras su impugnación y su paso a
otra  instancia  la  inconformidad  ante  tal  acuerdo  fue  resuelta  por  la  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral  (sic).  La 
argumentación  de  la  resolución  es  impecable  y  a  la  vez  emblemática,  pues  se  plantea  con  seriedad  el  problema  de  la
justiciabilidad de los derechos de los pueblos indígenas. (LA JORNADA, P. 22, OPINIÓN, MAGDALENA GÓMEZ) 

TEPJF: OPORTUNIDAD PERDIDA/ EDUARDO R. HUCHIM 

El  autor menciona que:  Si  bien  erró  en  su más  importante  encomienda,  la  calificación de  los  comicios  presidenciales  de 
2006,  la  primera  generación  de  magistrados  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  hizo
importantes  aportaciones,  algunas  incluso  audaces,  para  el  desarrollo  de  nuestra  incipiente  democracia.  Por  ello  he 
afirmado que entre aquélla y la actual segunda generación de la Sala Superior del TEPJF hay una brecha profunda y ancha,
pues de  la  actual  por  lo  general  sólo  se  recuerdan  sus  inconsistencias,  escándalos  administrativos  y  frivolidades.  En  ese
marco, el pasado 2 de noviembre la Sala Superior dejó pasar la oportunidad de ensanchar nuestra democracia y construir
una  vía  para  exigirle  el  cumplimiento  de  su  deber  a  ese  órgano  desbocado,  omiso  e  impune  que  se  llama  Cámara  de
Diputados y que lo mismo viola su propia ley orgánica e impone a un presidente espurio de la Mesa Directiva, que incumple
plazos  fijados  por  ella misma.  Esa  oportunidad  se materializó  en  un  vanguardista  proyecto  de  la magistrada María  del
Carmen Alanis Figueroa, quien, al conocer de un juicio para la protección de los derechos político‐electorales del ciudadano, 
propuso al pleno de la Sala Superior ordenarle a esa Cámara que, tomando en consideración que el proceso electoral federal
se inició el 7 de octubre de 2011, de inmediato realizara los actos necesarios para designar a los tres consejeros faltantes
desde  hace  un  año,  a  fin  de  que  el  Consejo  General  del  Instituto  Federal  Electoral  quedara  integrado  en  los  términos
previstos en la Constitución y en la ley. (REFORMA, P. 17, OPINIÓN, EDUARDO R. HUCHIM) 
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ROZONES 

Al revisar fechas y comprender que los tiempos no dan para cumplir la sentencia del TEPJF, Jesús Zambrano anda apurado
por  negociar  y  concretar  planillas  de  unidad  en  Oaxaca  y  Chiapas,  donde  reventaron  la  elección  interna.  Pero  el  líder
nacional  del  PRD  olvida  que  Lola  Padierna  le  advirtió  que  "evitará  manipulaciones".  Oh,  ese  ejemplo  de  unidad  entre
presidente y secretaria general debe ser muy estimulante para los dirigentes estatales ¡Cómo no! (LA RAZÓN, P. 2, LA DOS Y 
LA WEB, DE LA REDACCIÓN) 

ENTREVISTA/ JESÚS ZAMBRANO GRIJALVA/ FEDERICO LA MONT 

A sólo cinco días de la elección por la titularidad del Solio de Ocampo como 113 municipios y curules del Congreso local,
Jesús Zambrano Grijalva, presidente nacional del sol azteca, desestimó las encuestas que ubican a su abanderado como del 
PT y Convergencia en un escenario de derrota. Además, manifestó que en el pasado proceso de elección de consejeros y
congresistas del PRD, el escenario no se salió de control, por  lo que en breve se cumplirá con  los términos de  la elección
interna  en  Oaxaca  y  Chiapas.  A  pregunta  expresa  de  que  si  ¿cumplirá  el  PRD  con  los  términos  fijados  por  el  Tribunal
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  en  la  elección  de  sus  congresistas  y  consejeros?  El  funcionario
respondió  que  a  pesar  del  sometimiento  de  cumplir  con  esta  sentencia,  “nuestro  partido  no  mostró  irregularidades
significativas,  por  lo  cual  salimos  fortalecidos  en  ruta  a  un  nuevo  proceso  como  la  elección  de  nuestro  candidato  a  la
Presidencia”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 13, NACIONAL, FEDERICO LA MONT) 

EN TU OPINIÓN/ FALLIDA ELECCIÓN DE CONSEJEROS, CAÍDA ANUNCIADA DEL PRD 

No cabe duda que este es el  inicio de una  caída anunciada del PRD, puesto que no  se ve para cuándo ni  cómo  lleguen a 
acuerdos que hagan que la gente tenga confianza en ellos. Falta ver qué hace el Tribunal Electoral al no haber cumplido el
PRD con sus estatutos ni con la Ley. ¿La salida será política o actuará conforme a Derecho? Porque con casos como éstos 
muchas agrupaciones han perdido su registro. Es hora de que actúe el árbitro, veremos de qué está hecho y cuánto podemos
confiar en él. (EL GRÁFICO, P. 15, OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL A.) 

MURMULLOS 

Aunque Gustavo, Gustavito Madero y  su séquito andan  "brincando de gusto" porque,  según dice el dirigente panista  "las
condiciones para  la  alternancia"  en Michoacán están dadas,  es difícil  pronosticar el  resultado de  la  elección del próximo
domingo. Algunas encuestas, descalificadas por los que quedan en segundo y tercer lugar, pero avaladas por quien está a la
cabeza, indican que "será de fotografía" la final y terminará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Es 
la última aduana electoral  antes de  los  comicios del 2012 y  cada uno de  los participantes: Luisa María Calderón,  Fausto
Vallejo y Silvano Aureoles, quiere llevar para su partido la victoria. Por lo que hasta ahora se vislumbra, se ratifica que el 
peso del apellido ¡Sí cuenta! (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 
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RAZONES/ JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ 

Para el PRD, Michoacán sigue siendo la ratificación de un fracaso. Las cosas están mal en el partido. En las elecciones del 13 
prácticamente ya no tiene posibilidades (y que en el cierre de Silvano Aureoles hayan desaparecido todos  los principales 
actores de poder de ese partido es un indicativo transparente de ello). En el plano interno continúan los enfrentamientos:
este domingo una vez más no pudo completar el proceso de selección de sus consejeros y congresistas como se  lo había
ordenado el Tribunal Electoral, y habrá que ver qué resultado dan las encuestas para designar al candidato de entre Ebrard
y López Obrador. Si es Marcelo, el partido será más competitivo hacia afuera, pero  la división se agudizará. Si es Andrés
Manuel, controlará sin duda la estructura de la campaña y, a la larga, del partido, pero sigue siendo el político con mayor
número de negativos y quién sabe si pueda hacer crecer  los números del perredismo, hoy estacionados en 16 por ciento.
(EXCÉLSIOR, P. 12, NACIONAL, JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ) 

 
  

 
  
  

 

 
  

 

 

 

 

 
  

 


